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каких бы то ни было репрессивных мер, если
таковые вообще потребуются. Мы в Республике
Вануату считаем, что традиционная практика
введения экономических и других санкций в
отношении отдельных стран в условиях кризиса
должна быть полностью пересмотрена в новом
тысячелетии. В этой связи делегация Вануату
хотела бы выразить свою искреннюю
признательность министру иностранных дел Папуа-
Новой Гвинеи сэру Джону Капутину, который столь
умело возглавил тихоокеанскую министерскую
миссию Группы государств Африки, Карибского
бассейна и Тихого океана, посетившую Фиджи и
Соломоновы Острова с целью тщательного анализа
ситуации в этих двух странах. В состав миссии
также входили министр иностранных дел Островов
Кука г-н Роберт Вунтон; министр иностранных дел
Вануату и министр образования Самоа г-жа Фиаме
Наоми Мата�афа.

Я также хотел бы, пользуясь этой
возможностью, воздать должное премьер-министру
и министру по вопросам национального
примирения и единства во Временной
администрации Республики Фиджи г-ну Лайсению
Карасе за его красноречивое рассказ о положении
на Фиджи. Мы также хотели бы выразить нашу
признательность министру иностранных дел
Соломоновых Островов г-ну Дэнни Филипу за его
всеобъемлющее заявление.

Выступавшие с этой трибуны много говорили
о будущем. Теперь пора приступить к претворению
слов в дела. Здесь звучали призывы превратить
Организацию Объединенных Наций в более
дееспособный, быстро реагирующий и
эффективный форум. Мы должны, мобилизовав
необходимую волю, решительно взяться за
осуществление Декларации тысячелетия и
подтвердить приверженность защите
основополагающих принципов Организации
Объединенных Наций. Не будем терять из виду эти
цели.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю
слово Государственному секретарю иностранных
дел Гамбии Его Превосходительству г-ну Мамаду
Ламину Седату Джобе.

Г-н Джобе (Гамбия) (говорит по-английски):
Позвольте мне прежде всего поздравить г-на

Холкери с избранием на пост Председателя
пятьдесят пятой сессии Генеральной Ассамблеи и
отметить его умелое руководство нашей работой с
начала сессии. Нет сомнения в том, что благодаря
его мудрости и обширному опыту под его
руководством наши прения будут успешными.

Мне также хотелось бы поблагодарить
Председателя предыдущей сессии г-на Тео Бен-
Гурираба за его профессиональный и эффективный
подход к руководству работой нашей Ассамблеи.

Наконец, но не в последнюю очередь, я хотел
бы воздать дань уважения Генеральному секретарю
за его динамичный и дальновидный подход в деле
выполнения своего мандата. Хочу также, пользуясь
возможностью, поблагодарить его за подготовку
приуроченного к новому тысячелетию
прогрессивного, новаторского доклада,
озаглавленного «Мы, народы: роль Организации
Объединенных Наций в XXI веке».

Позвольте мне также присоединиться к
предыдущим ораторам и поздравить Тувалу,
ставшую самым молодым членом Организации
Объединенных Наций.

Только что завершившийся Саммит
тысячелетия явился историческим событием,
собравшим мировых лидеров высшего
политического эшелона, которые подтвердили свою
приверженность принципам Организации
Объединенных Наций. Как свидетельствуют
принятые на Саммите политическая декларация и
итоговый документ, наши руководители
рассмотрели различные вызовы, стоящие перед
Организацией Объединенных Наций, обменялись
мнениями и изучили идеи в отношении той роли,
которую Организация должна играть в XXI веке. Я
убежден в том, что на основе совместных усилий
нам, исполнителям воли наших народов, удастся
активизировать деятельность Организации
Объединенных Наций, что позволит ей быть на
высоте вызовов этого века.

Некоторые из важных вопросов, которые
поднимались на недавно состоявшемся Саммите,
таких, как урегулирование конфликтов, искоренение
нищеты, обеспечение доступа к услугам
здравоохранения и ослабление бремени
задолженности и т.д., нашли отражение в
выступлениях многих ораторов в ходе общих
прений. Вопрос, являющийся предметом особой
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обеспокоенности для президента Республики
Гамбии и для моей делегации, это вопрос
конфликтных ситуаций, особенно в Африке. Я имею
в виду ситуации, сложившиеся в Анголе,
Демократической Республике Конго, Эфиопии и
Эритрее, Сьерра-Леоне, Коморских Островах,
Сомали, Гвинее и Либерии.

Мы обеспокоены продолжением гражданской
войны в Анголе и ее негативными последствиями
для благополучия братского народа этой страны. Ни
для кого не секрет, что основной причиной такого
положения дел является несговорчивость УНИТА.
Поэтому мы воздаем должное Комитету Совета
Безопасности по санкциям в отношении Анголы,
особенно усилиям посла Фаулера и его Группы
экспертов, указавшим путь к ослаблению
потенциала УНИТА по ведению боевых действий.
Мы надеемся, что рекомендации, содержащиеся в
докладе этой Группы, будут выполнены в полном
объеме и самым тщательным образом и что это
заставит силы УНИТА вернуться за стол
переговоров.

В не меньшей степени нас беспокоят
взрывоопасная ситуация в Демократической
Республике Конго и ее последствия для всего
района Великих озер. Поэтому наша делегация
решительно призывает воюющие стороны,
подписавшие Лусакское соглашение о прекращении
огня, соблюдать положения и условия этого
Соглашения с целью ускорения мирного процесса.

Что касается Эфиопии и Эритреи, то нас
обнадеживает продолжающееся соблюдение режима
прекращения огня, введенного в июне 2000 года, и
мы настоятельно призываем обе братские страны
ускорить переговоры по вопросу о всеобъемлющем
мирном соглашении, заключение которого, мы
надеемся, приведет к окончательному
урегулированию достойного сожаления двухлетнего
пограничного конфликта. В этой связи моя
делегация решительно поддерживает скорейшее
развертывание миротворческой миссии в районе,
являющемся предметом спора.

По-прежнему привлекает к себе наше
внимание и Сомали. Поэтому мы признательны
президенту Исмаилу Омару Геллеху за его
неустанные усилия по продвижению вперед
джибутийского процесса, в результате которого
президентом Сомали был недавно избран

Абдикассим Салад Хасан. Мы желаем президенту
Саладу Хасану всяческих успехов в его
сложнейшей задаче формирования
представительного правительства � правительства
национального единства, а также в тяжелом деле
восстановления его разрушенной войной страны.
Мы также призываем все сомалийские группировки
забыть о своих разногласиях, поставить интересы
страны на первое место и на основе совместных
усилий добиваться достижения национального
единства, которого не было в Сомали с 1991 года.
Все мы вновь приветствуем Сомали в рядах
международного сообщества, поскольку она стала
принимать участие в работе международных
органов.

Если говорить о странах, расположенных в
непосредственной близости от Гамбии, то здесь
огромную обеспокоенность у нас продолжает
вызывать неустойчивое положение в таких братских
странах, как Сьерра-Леоне, Гвинея и Либерия.
Вместе с тем наша делегация с удовлетворением
встретила принятое Советом Безопасности в
резолюции 1317 (2000) решение о продлении
мандата Миссии Организации Объединенных
Наций в Сьерра-Леоне. Это решение в
совокупности с усилиями, предпринимаемыми
Экономическим сообществом западноафриканских
государств, безусловно, очень скоро приведет к
положительным результатам.

В этой связи мы хотим также поблагодарить
правительство Соединенного Королевства,
предоставившее воинский контингент в поддержку
находившихся в регионе сил Организации
Объединенных Наций и продемонстрировавшее в
самый трудный момент мужество и лидерство.
Другие члены Совета Безопасности должны
следовать такому примеру и также брать на себя
лидирующую роль.

Моя делегация приветствует создание
специального суда для Сьерра-Леоне для
расследования военных преступлений и других
злодеяний. Единственное, что нас не очень радует,
так это то, что в отличие от других трибуналов
финансирование этого суда будет базироваться на
добровольных взносах. Как в этом случае можно
рассчитывать на то, что специальный суд по
Сьерра-Леоне будет действенным и эффективным?
Насколько серьезно мы относимся к необходимости
искоренения культуры безнаказанности? Мы
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признательны также Совету Безопасности за его
усилия, направленные на запрещение торговли
«конфликтными» алмазами.

На национальном, региональном и
субрегиональном уровнях доклад Генерального
секретаря 1998 года о причинах конфликтов и
содействии обеспечению прочного мира и
устойчивого развития в Африке (А/52/871) по-
прежнему является полезным руководством в
наших коллективных усилиях по урегулированию
конфликтов на континенте при одновременном
решении проблемы развития.

Кроме того, доклад Брахими о деятельности
Организации Объединенных Наций по обеспечению
мира и безопасности является поистине очень
своевременным и заслуживает того, чтобы
содержащиеся в нем рекомендации были нами
выполнены и как можно скорее.

Помимо конфликтов в Африке наше
пристальное внимание привлекают конфликтные
ситуации и в других частях мира, например на
Ближнем Востоке, на Корейском полуострове и в
Тайваньском проливе. Моя делегация решительно
поддерживает мирный процесс на Ближнем Востоке
и неустанные усилия президента Билла Клинтона,
пытающегося помочь заинтересованным сторонам
прийти к взаимоприемлемому соглашению. Однако
необходимо всегда помнить о том, что
соответствующие резолюции Совета Безопасности,
особенно резолюции 242 (1967) и 338 (1973),
остаются самой надежной основой для
установления прочного и справедливого мира на
Ближнем Востоке.

Если мы единодушны в том, что применение
силы не оправдано в одном регионе мира, то мы
должны применять тот же принцип к любой другой
части мира. Сошлюсь на ряд ситуаций.

В вопросе об отношениях между Кувейтом и
Ираком Гамбия всегда исходила из того, что
международное сообщество должно в срочном
порядке найти пути облегчения страданий
иракского народа. Но в то же время иракское
руководство должно дать разъяснение в отношении
судьбы кувейтских военнопленных и лиц,
пропавших без вести. Семьи военнопленных и
пропавших без вести слишком долго страдают.
Кроме того, нельзя умалять и значение проблемы
кувейтских национальных архивов, которые по-

прежнему находятся в руках Ирака. Они должны
быть возвращены, как и все другое имущество,
незаконно вывезенное из Кувейта во время
вторжения. Необходимо с должным уважением
отнестись к законным требованиям кувейтского
народа. Он ищет у международного сообщества
справедливости, которой он заслуживает.

Справедливость должна восторжествовать
повсюду. Санкции, введенные в отношении Ливии,
были приостановлены, но что мешает Совету
Безопасности полностью их отменить? Ливия
выполнила все условия, выдвинутые Советом
Безопасности. Поэтому мы призываем Совет
выполнить свою часть договоренностей. И в
продолжение темы Ливия хотела бы от имени
правительства Гамбии поблагодарить Муамара
Каддафи за выдающуюся роль, которую он сыграл в
урегулировании кризиса с заложниками на
Филиппинах в духе доброй воли и уважения прав
человека.

Мы также надеемся на то, что разногласия
между Соединенными Штатами Америки и
Республикой Судан по поводу фармацевтического
завода в аш-Шифе вскоре будут мирно
урегулированы, что отвечало бы интересам всех
сторон.

Мы также считаем, что народу Коморских
Островов надлежит внять обращенным к нему
призывам и на основе предпринимаемых сейчас
внутри страны усилий по устранению
существующих разногласий попытаться достичь
такого окончательного урегулирования, которое
отвечало бы интересам африканского континента и
международного сообщества в целом и которым все
мы смогли бы гордиться.

Позвольте мне вернуться к вопросу о
санкциях, но на сей раз я хотел бы сказать о Кубе.
Несправедливые санкции, введенные в отношении
Кубы более 30 лет назад, должны быть отменены,
как к этому призывают многие люди доброй воли во
всем мире, включая некоторых законодателей в
Соединенных Штатах, которые считают, что такие
санкции устарели и не способствуют
добрососедским отношениям и международному
сотрудничеству. Мы горячо надеемся, что здравый
смысл вскоре возобладает и что наконец-то мы
станем свидетелями нормализации отношений
между Соединенными Штатами и Кубой � двумя
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соседними великими странами, которые могут так
много дать своим народам и всему миру.

Исходя именно из этого духа, моя страна с
удовлетворением отмечает потепление в
отношениях между Северной Кореей и Южной
Кореей, на которое указывает проведение встречи
на высшем уровне в Пхеньяне между президентом
Ким Чен Иром и президентом Ким Дэ Чжуном. Мы
призываем эти две братские страны продолжать
идти по пути примирения, который, мы надеемся,
приведет к воссоединению, в конечном счете, двух
Корей.

Тем временем мы хотели бы вновь обратить
внимание Ассамблеи на безотлагательную
необходимость пересмотра ее позиции по
Китайской Республике на Тайване. Сейчас, когда
Организация Объединенных Наций находится на
перепутье, когда формируется история, когда мы
говорим о всеобщем участии, универсальности,
глобализации и демократизации � и этот перечень
можно продолжить � невозможно понять, почему
стране с населением в 23 миллиона человек,
которая может так много сделать для всего
человека, постоянно отказывают в праве на участие
в работе и деятельности Организации
Объединенных Наций. Китайская Республика имеет
национальный флаг, национальные церемонии и
системы, которые признаны по всему миру. Она
также относится к числу наиболее развитых стран в
области техники и электроники, сельского
хозяйства и медицины.

Это страна, которая относительно мала по
размерам, но в том, что касается социальных,
экономических, финансовых, культурных и научно-
технических достижений, Китайская Республика на
Тайване действительно является фактором, с
которым нельзя не считаться, она впечатляет своей
мощью. Эта страна всегда выступала в поддержку
всего того, что отстаивает наша Организация: ее
целей и принципов, ее задач и ориентиров, ее
универсальных ценностей и чаяний. И Китайская
Республика не теряет надежды. В духе демократии
и справедливости мы должны дать ей возможность
поднять свой флаг в качестве независимого
государства в здании Организации Объединенных
Наций.

Моя делегация твердо верит в то, что
проведение нынешнего исторического Саммита

тысячелетия позволяет нам, воспользовавшись
открывшимися возможностями, попытаться
добиться прогресса в урегулировании вопросов,
которые разделяют нас, продвинуться вперед и с
уверенностью взглянуть в будущее, а не жить в
прошлом, зарыв голову в песок или отведя взгляд в
сторону. Если мы внимательно посмотрим на
документы, подготовленные для Саммита
тысячелетия � будь то документ, представленный
Генеральным секретарем, или рабочий проект,
подготовленный Председателем Генеральной
Ассамблеи, � мы увидим, что Китайская
Республика может внести существенный вклад в
разрешение почти всех проблем, поднятых в этих
важных документах.

Возьмем, к примеру, сферу прав человека,
демократии и благого правления. Позвольте
напомнить, что 18 марта этого года Китайская
Республика провела вторые президентские выборы.
Почти 12,8 миллиона человек, примерно
83 процента всех законных избирателей на Тайване,
приняли участие в этих выборах, прошедших в
условиях оживленного соперничества между
кандидатами, представлявшими все политические
партии. На выборах победила оппозиция, что
привело к беспрецедентной передаче власти от
одной политической партии к другой в ходе
упорядоченного и мирного процесса. Но и после
этого данная страна по-прежнему вынуждена
просить о приеме ее в члены этой Организации.

В области развития и искоренения нищеты
существует множество примеров сотрудничества
Китайской Республики через созданный ею
Международный фонд экономического
сотрудничества и развития с такими учреждениями,
как Азиатский банк развития,
Центральноамериканский банк экономической
интеграции и Европейский банк реконструкции и
развития, в осуществлении проектов развития во
всем мире.

Что касается такого важнейшего сектора, как
средства передачи информации и связи и
революции в этой области, то ни для кого не секрет,
что Китайская Республика относится к числу
наиболее развитых в этом отношении стран. Нам
предстоит еще не раз упоминать о растущей
«цифровой пропасти». Нам надо навести
«цифровые мосты» и, само собой разумеется, одной
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из важных опор этого моста является Китайская
Республика.

Как тогда можно исключать эту страну из
семьи Объединенных Наций? Кроме того,
невозможно понять, как в нынешнюю эру
глобализации и либерализации такое ведущее
торговое государство, как Китайскую Республику,
можно лишать ее законного места в сообществе
государств. Китайская Республика служит одним из
самых ярких примеров успешного экономического
развития в XX веке и занимает сейчас
девятнадцатое место в мире по объему валового
внутреннего продукта и четырнадцатое место � по
торговому обороту. Более того, она стоит на третьем
месте в мире по резервам иностранной валюты.

Что еще более похвально, Китайская
Республика за прошедшие годы направила более
10 000 экспертов для подготовки технических
специалистов в странах по всему миру, в
особенности в развивающихся странах. Кроме того,
она оказывает помощь в ликвидации последствий
стихийных бедствий по всему миру на сумму в
миллиарды долларов. Эта страна продолжает
оперативно и конструктивно реагировать на
призывы Организации Объединенных Наций об
оказании чрезвычайной помощи и помощи в
восстановлении странам, пострадавшим от
стихийных бедствий и войн.

Также было бы полезно и уместно поговорить
об отношениях двух стран, расположенных по обе
стороны пролива, просто чтобы показать, что дверь
к диалогу между Китайской Республикой и
Китайской Народной Республикой полностью не
закрыта. Более того, за период с 1987 года было
организовано более 12 миллионов поездок,
граждане двух стран обменялись более
100 миллионами писем и звонков. Только в
прошлом году состоялось около 2 миллионов
взаимных визитов. С чувством большого
удовлетворения мы отмечаем, что оборот торговли
между двумя странами составил 27 млрд. долл.
США. Эти цифры говорят о многом. Именно
поэтому мы считаем, что нам следует не только
отметить, но и поддержать примирительные жесты
Китайской Республики по отношению к Китайской
Народной Республике, в частности просьбу о
проведении встречи на высшем уровне для
осуждения усилий по примирению, которая не была
сопряжена с выдвижением каких-либо

предварительных условий в отношении ее формата
или места проведения. Недавно избранный
президент Китайской Республики пошел даже
дальше, выразив надежду на то, что лидеры
Китайской Республики и Китайской Народной
Республики будут уважать свободный выбор
населения той и другой страны и будут совместно
искать пути решения вопроса о будущем едином
Китае.

В стремлении к достижению этой цели мы,
члены Организации Объединенных Наций, в
качестве своего вклада в идущий процесс должны
подумать о том, каким образом две страны,
расположенные по разные стороны Тайваньского
пролива, могли бы одновременно участвовать в
работе Организации Объединенных Наций. Мы
уверены в том, что, как и в случае с бывшей
Восточной Германией и бывшей Западной
Германией, параллельное представительство
разделенных государств в Организации
Объединенных Наций, помимо внесения вклада в
региональный мир и безопасность, может привести
к их мирному объединению.

Наряду с урегулированием конфликтных
ситуаций в мире мы придаем исключительно
важное значение искоренению нищеты. По сути,
сейчас, на заре XXI века, нищета остается главным
препятствием на пути устойчивого развития
человека. В этой связи я хотел бы заметить, что
примерно три недели назад в Гамбии были
опубликованы два доклада: об итогах проведенного
в 1998 году национального обзора причин нищеты
на уровне семьи и о положении дел в сфере участия
граждан в жизни государства в период 1999�
2000 годов. Обзор положения в сфере нищеты
показал, что на семьи, занятые в секторе сельского
хозяйства и неформальных секторах экономики,
приходятся самые высокие показатели нищеты,
соответственно 80 и 85 процентов. К числу
выявленных причин были отнесены низкие урожаи
культур, отсутствие доступа к кредитам,
незначительные осадки, низкая плодородность
почвы, безработица, недостаточное питание,
отсутствие дохода для удовлетворения основных
потребностей, болезни и низкий уровень
образования. На устранение этих причин направлен
наш национальный план социально-экономического
развития � «Перспективы Гамбии на 2020 год».
Президент Республики Гамбии дал указание
расширить использование тракторов и
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механизированных плугов и современной
сельскохозяйственной техники для повышения
производства риса, арахиса и других
сельскохозяйственных товаров в целях достижения
самообеспеченности.

Усилия по искоренению нищеты должны
также включать компонент здравоохранения.
Собственно говоря, как справедливо отмечается
Всемирным банком, существенное ускорение
процесса роста не будет возможным без
радикального улучшения положения в области
людских ресурсов, особенно, в сфере
здравоохранения. Именно поэтому моя делегация
считает очень привлекательной концепцию
Глобального альянса по проблемам вакцинации и
иммунизации, особенно, с точки зрения ее
стратегических целей. В этом контексте я хотел бы
упомянуть фонд Билла и Мелинды Гейтс за его
щедрый взнос на цели предоставления беднейшим
странам препаратов для вакцинации, а также за
поддержку исследовательской деятельности в целях
разработки вакцин.

Если говорить конкретно об исследованиях в
области борьбы с малярией, то я имею честь
сообщить о том, что совет медицинских
исследований в Гамбии всегда пользовался
помощью и поддержкой моего правительства. На
протяжении ряда лет совет медицинских
исследований накопил богатый опыт и знания.
Уверен, что Глобальный альянс сможет
использовать этот опыт и знания в осуществлении
своего собственного мандата.

Для нас, стран Западной Африки, искоренение
малярии является одной из самых приоритетных
задач в нашей деятельности. Эти государства, в
частности Гамбия, Сенегал, Гвинея-Бисау и
Республика Гвинея, проводят совещания на
субрегиональном уровне для того, чтобы
реализовать стратегию Всемирной организации
здравоохранения «Борьба с малярией» и
разработать другие профилактические меры и
методы лечения, которые будут претворяться на
практике на государственном уровне.

Недавний прорыв в генетике, достигнутый
благодаря успешной расшифровке генома человека,
а также благоприятные перспективы в области
развития науки о геноме позволят разработать
вакцины и медицинские препараты для лечения

смертоносных болезней во всем мире. Еще большее
потрясение вызывает то, что существенный
научный прогресс является подтверждением нашей
общей принадлежности к роду человеческому.
Фактически, язык, на котором написана книга
жизни, один для всех народов, независимо от расы,
религии или региона.

В своих усилиях, нацеленных на то, чтобы
сделать нашу планету более совершенным местом
для жизни человечества, нам также необходимо
разработать новаторские подходы к таким вопросам
экономического развития, как бремя задолженности
и доступ к торговле, официальная помощь в целях
развития и финансирование развития, если
приводить лишь некоторые из них. Являясь одной
из наименее развитых стран, Гамбия с нетерпением
ожидает проведения третьей Конференции
Организации Объединенных Наций по наименее
развитым странам, которая состоится в марте
2001 года. Моя делегация полностью поддерживает
предложение Генерального секретаря о том, чтобы
обратиться к промышленно развитым странам с
просьбой рассмотреть предложение об отмене
налогов и квот на все экспортные товары наименее
развитых стран.

Хотел бы добавить, что при решении
конкретных вопросов наименее развитых стран
необходимо приложить дополнительные усилия для
решения изматывающей проблемы задолженности
во всех ее аспектах, а не замыкаться на подходе,
направленном на ограниченное число стран в
контексте инициативы в отношении задолженности
бедных стран с крупной задолженностью
(инициатива БСКЗ). Мы с сожалением отмечаем,
что усилия международного сообщества по
урегулированию проблем внешней задолженности
Африки не являются достаточными для достижения
желаемых результатов. Принятие Всемирным
банком и Международным валютным фондом
инициативы БСКЗ в дополнение к глобальным
усилиям также не достигают ожидаемой цели:
необходимо полностью списать задолженность всех
развивающихся стран. Если этого не произойдет, то
бремя задолженности будет и далее оказывать
негативное воздействие на возможности наличия
адекватных ресурсов на цели восстановления
Африки и социального развития.

Решение задач в области миростроительства и
установления мира на национальном и
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международном уровнях, а также других задач,
относящихся к компетенции Организации
Объединенных Наций, облегчается тем, что в
нашем распоряжении имеется такая организация,
как Организация Объединенных Наций, которая
обеспечивает основу для приложения таких усилий.
Как мудро отмечает в своем докладе «Мы, народы»
Генеральный секретарь, Организация
Объединенных Наций

«это единственная в своем роде структура,
являющаяся универсальной по своему
членскому составу и всеобъемлющей по сфере
интересов и охватывающая столь многие
области человеческой деятельности. Это
делает ее исключительно полезным форумом
для обмена информацией, ведения
переговоров, выработки норм и выражения
надежд, координации поведения государств и
других субъектов и осуществления общих
планов действий». (А/54/2000, пункт 8)

К сожалению, Организация не всегда
располагает возможностью для эффективного
осуществления своей роли в области поддержания
мира и в других сферах. В основном это
объясняется нехваткой финансовых ресурсов.
Поэтому для того, чтобы она приняла на себя
важную роль, которой ее первоначально наделили
основатели, а именно, роль удовлетворения
потребностей народов мира, мы, государства-
члены, должны предоставить ей необходимые
финансовые и другие ресурсы. Как предполагается,
Организация Объединенных Наций должна сыграть
еще более существенную роль в ХХI веке.

Помимо предоставления Организации
необходимых ресурсов необходимо также
осуществить некоторые внутренние реформы, в
частности, реформу Совета Безопасности. Первым
делом нам следует привести членский состав
Совета в соответствие с современными
требованиями. В рамках любой реформы Совета
Безопасности необходимо прежде всего
ликвидировать серьезную аномалию, которая
заключается в исключении Африки из категории
нынешних постоянных членов. Это положение
должно быть исправлено; Африке следует
предоставить как минимум два постоянных места,
если реформа Совета когда-либо завершится. В
такой Организации, как наша, право вето
противоречит принципам демократии. Если пять

постоянных членов Совета Безопасности осознают
тот факт, что нынешняя ситуация является
несправедливой, то это будет означать изменение в
их понимании идеи равенства и справедливости.
Тогда мы убедимся в том, что они также желают
видеть Совет, основанный на взаимном уважении и
братском сотрудничестве в интересах всего
человечества.

В заключение я хотел бы еще раз подчеркнуть,
что Организация Объединенных Наций � это самое
важное наследие, которое ее основатели могли
оставить народам мира. На протяжении 55 лет она
достаточно успешно служит интересам больших и
малых государств. Она могла бы служить нам еще
более эффективно в ХХI веке, если мы проявим
политическую волю в целях укрепления
Организации, с тем чтобы она смогла сыграть
трудную, но реальную роль улучшения жизни на
этой планете для всех наций. Моя страна надеется
на это. Мы не сомневаемся в том, что совместными
усилиями нам удастся добиться этой цели.

Нам необходимо сохранить оптимизм,
поскольку мы знаем, что жизнь начинается по
другую сторону отчаяния, как обычно говорил в
своих лекциях в Сорбонне профессор Пьер-Анри
Симон. Организация Объединенных Наций
создавалась в условиях отчаяния как пристанище
надежды, мира, прогресса и справедливости для
всех. Она также должны выступать для всех нас в
условиях справедливости и правды убежищем от
жестокости и насилия окружающего мира.

Исполняющий обязанности Председателя
(говорит по-французски): Я хотел бы предоставить
слово одной делегации для осуществления своего
права на ответ. Напоминаю делегатам о том, что
первое выступление в порядке осуществления права
на ответ ограничивается 10 минутами, а второе �
пятью минутами и они делаются делегациями с
места.

Слово имеет представитель Гвинеи.

Г-н Со (Гвинея) (говорит по-французски):
Моя делегация с удивлением выслушала
тенденциозное, необоснованное заявление
министра иностранных дел Либерии, касающееся, в
частности, состояния отношений между Гвинеей и
братской, соседней нам страной Либерией. От
имени правительства Гвинеи я хотел бы напомнить
представителям обо всех тех жертвах, на которые


